
 

Explications 

Pourquoi Jésus raconte-t-il cette histoire ? 

Les gens venaient à Jésus pour l’écouter, surtout les publicains et les pécheurs 

Mais Les pharisiens et les scribes trouvaient que Jésus ne devrait pas accueillir ces personnes 

Les Pharisiens étaient des personnes qui étudiaient les écritures, la loi de Moise, mais ils devinrent 

prétentieux, orgueilleux et se croyaient supérieurs aux autres 

Les publicains étaient des personnes qui récoltaient les impôts. On ne les aimait pas beaucoup car ils 

prenaient beaucoup plus d’argent qu’il ne fallait et gardaient une partie pour eux. Ils étaient 

considérés comme impurs car ils travaillaient le jour du Sabbat.  Mais ils sont allés vers jésus après 

avoir entendu Jean-Baptiste prêcher  

Le bon berger PREND SOIN de ses brebis. Il les CONDUIT vers de bons pâturages. Il leur donne CE QUI 

EST BON pour elles. Il les SOIGNE lorsqu'elles sont blessées. Il leur DONNE UN ABRI pour se protéger 

(du vent, de la pluie, des animaux sauvages,...). Le berger PROTEGE ses brebis. Celles-ci peuvent lui 

faire confiance. 

 

Il arrive parfois que les brebis s'éloignent du berger. Elles PARTENT LOIN de lui. Elles se retrouvent 

SEULES dans la nuit, SEULES face aux dangers, SEULES pour trouver la nourriture. Elles ne peuvent 

COMPTER QUE SUR LEURS PROPRES FORCES ! La vie devient plus difficile pour elles.  

 

Heureusement, le berger AIME ses brebis. Il n'hésite pas à tout quitter pour partir à leur recherche. 

Le berger ne laisse jamais ses brebis quand elles ont besoin de lui. 

Le bon berger PREND SOIN de ses brebis. Il les CONDUIT vers de bons pâturages. Il leur donne CE QUI 

EST BON pour elles. Il les SOIGNE lorsqu'elles sont blessées. Il leur DONNE UN ABRI 

Jésus nous dit que Dieu est comme le bon berger. 

Lorsque nous sommes perdus, il part à notre recherche. Lorsqu'il nous retrouve, il est heureux ! 

Jésus répond à ceux qui rejettent les pécheurs. Il veut leur faire comprendre que l'Amour de Dieu n'a 

pas de limite. Le Père du ciel est comme le berger de l'histoire. Chacun de nous compte à ses yeux ; 

chacun est unique, chacun est précieux. Si l'un d'entre nous est parti loin de lui, s'il s'est perdu, 

égaré, il part à sa recherche. Et lorsqu'il le retrouve, il est tout joyeux ! Le Bonheur de Dieu, la joie de 

Dieu éclatent lorsque tous sont réunis. 

 

 

 


